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老商圈改造升级 新商圈呼之欲出
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本报记者 孟 斌 实习生 鄢刘铁 文 李利强 图

服装市场挺进全国三强

前不久! 郑州世贸商城
!

区首批商铺
开盘! 吸引了众多投资者的眼球" 这座

"#

层#

$%#

米高的商务写字楼全部建成后!将
成为火车站地区的地标级建筑! 也将拉开
火车站服装商圈从批发市场向商务化进军
的序幕"

服装市场升级改造是其保持商业活力
的根本手段" $作为火车站服装市场的%龙
头老大&!银基商贸城第一个打响了服装市
场升级战! 也一举成为中高档品牌服装市
场的代名词" '银基商贸城宣传总监刘宗瑞
介绍说!银基升级带来的财富效应!促使一
个个服装市场加入了升级改造的竞争中"

紧随其后!世贸商城#天荣服装城等服
装市场不断更新换代!恒泰#金城#天隆等
服装市场次第登场! 这些服装市场的升级
改造! 对于整个服装商圈品位和档次的提
升!都起到了推波助澜的作用" 在不断的竞
争升级中!服装市场的定位更加明细!天荣
的牛仔#锦荣的豫派女装#世贸的高档女装
和羽绒服以及恒泰的童装等! 各个市场都
以自己的明确定位赢得了市场的认可"

$随着服装市场不断改造升级!市场功
能逐渐齐全!产业链日益延伸!火车站服装
商圈由最初单一的服装批发发展成现在包
括品牌推广#信息发布#新产品展示和物流
配送等在内的全国知名的综合性服装集散
地" '郑州市工商联服装商会常务副会长李
付伟如此评价"

$经过
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多年的发展!特别是近几年
不断的升级改造!由

$"

家大型服装市场组
成的火车站服装商圈! 已经成长为中国三
大服装批发集散地之一" '刘宗瑞不无自豪
地告诉记者"

小商品市场大举扩张

以大同路为界! 火车站商圈分为两种
主要的经营业态!火车站以南为服装市场!

以北为小商品批发市场"

据了解! 火车站小商品市场由郑州国
际小商品城#苑陵商场#中天商场#中州商
场#河南金林市场等几家批发市场组成!在
很长一段时间里大家都相安无事" 然而!从
今年

"

月开始! 由于金智万博商城招商工
作的启动! 使得风平浪静的小商品市场再
起风云"

这个在原盛和小商品城原址上建起的
小商品城!是一个集批发经营#商务办公#

产品展示为一体的大型小商品市场" $
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万平方米的经营面积! 可以容纳
&%%%

个商
户! 这相当于火车站地区现有小商品批发
市场面积的总和" '金智万博商城营销总监
张金照说"

业内人士认为!金智万博商城的亮相!

在成倍地扩充火车站小商品市场规模的同
时!也必将引起新一轮的商户争夺战"

实际上! 随着小商品市场规模的不断
扩张! 一轮又一轮的商户争夺战早已不断
上演" 据了解!
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年河南金林市场开业
后!中天市场半数的客户都到金林市场$另
立炉灶'了(
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年!二马路汽车站附近的
香港城开业! 河南金林市场的客户被拉走
了
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左右(
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年!总面积近
"

万平方米
的郑州国际小商品城盛装开业! 商户争夺
战更是达到了白热化程度))

在激烈的竞争中! 许多小商品市场经
营者纷纷认识到! 要想避免恶性争夺商户
现象的出现!当务之急!一方面小商品市场
要共同做大小商品这块$蛋糕'!另一方面

要错位经营!实现优势互补"

令人欣喜的是!目前!中州的电子原器#

金林的文具#国际小商品城的精品礼品#中天
的人工花卉等各个小商品市场! 在一定程度
上都形成了自己的特色!占据了一方市场"

西出站口将崛起新商圈

今年
"

月
&+

日!郑州火车站西出站口
规划方案一经亮相!就引起了世人的瞩目"

眼下! 随着西出站口一期拆迁工程紧锣密
鼓地进行!各路资本蜂拥而至!一个承载着
西区崛起梦想和希望的新商圈呼之欲出 !

郑州火车站商圈的格局将由此改变"

$郑州市作为被火车拉来的城市!

$%%

多年来铁路对郑州经济发展的贡献具有无
可替代的作用" '二七区区长石迎军在做客
政府在线访谈时曾坦言! 火车站周边发生
了许多影响全国的大事! 但所有的这一切
都发生在铁路以东! 与之咫尺相望的铁路
西侧则不可同日而语" 虽然造成这种局面
的原因很多! 但火车站的出站口开到了铁
路的东面!则是一个不能忽视的直接原因"

打通火车站西出站口! 二七区倾注了
极大的精力" 按照他们的设想! 通过实施
$一站一桥一路'工程!将使这一区域迅速
形成强大的人流#物流#信息流#资金流!形
成名副其实的火车站西出站口经济圈 !成
为郑州中心城区新的投资兴业热土! 对于
进一步提升中心城市的商业档次# 品位都
将发挥重要作用"

$按照规划!郑州火车站西出站口的重
要定位之一! 就是成为郑州市西部城区发
展的%催化剂&!以中心区旧城改造为基础!

拉动整个城市经济的增长" '市规划局负责
人说"

河南商业行业协会副会长何宏剑认
为! 火车站西出站口不仅仅是一个政府的
重点项目! 还应该是一个带动二七区乃至
郑州市经济发展的举足轻重的一个项目"

新老商圈能否完美对接

西出站口商圈如何定位* 是否会对原
有的商圈形成压力和冲击* 新老商圈将如
何对接* 诸如此类的疑问在新商圈概念提
出的同时!就开始在业内广泛流传"

按照火车站西出站口的规划! 在商业
功能的定位上!以商品零售和批发#快捷酒
店#餐饮服务等为主" 石迎军更进一步解释
说!$这里将会形成一个比较大的# 比较高
档的#带动西区发展的新的商圈'" 同时!他
还明确表示! 这里规划的是高档商业商住
区!小商品批发不太适合在这儿做"

但新商圈里更为具体的商业业态还没
有明确" $西出站口商圈应该以产业集群市
场为主!经营业态上可以考虑图书#女裤#

美容美发#通讯#快捷酒店#特色餐饮等" '

何宏剑认为! 这个商圈应该是原有商圈的
延伸和补充!而不是要取代原有商圈"

在这一点上! 李付伟和刘宗瑞等业内
人士都比较赞同" 他们认为! 新的商圈应
该和原有的商圈优势互补! 形成对接! 以
此拉长产业链条! 做大市场份额! 并提升
整个火车站商圈在全国的影响力# 带动力
和辐射力"

另外一些业内人士则认为!从目前看!

西出站口商圈里大规模上马服装市场的可
能性很小! 但新商圈里建立一些专业性的
高档服装市场不无可能! 这将对原有商圈
里规模不大# 基础设施落后的服装市场产
生极大的冲击"

我省旅行社下月实行星级管理
本报讯 +记者 成燕, 从下月起!

我省旅行社将首次引入 $星级管理'"

记者昨日从省旅游局获悉! -河南省
旅行社星级评定与管理. 将于下月以
地方标准形式发布"

据了解! 该 -标准. 适用范围为/

经国家旅游局和河南省旅游局批准成
立的# 在河南省辖区内正常经营的国

际 # 国内旅行社 " 标准按 $基础分 '

和 $政策导向鼓励分' 进行评定! 并
将旅行社分为五个星级" 其中! 基础
分为

$%%

分! 涉及旅行社服从行业管
理 # 日常经营管理 # 分支机构管理 #

导游人员管理# 旅游宣传广告# 服务
质量# 形象信誉# 经营业绩# 旅游安
全# 创新经营等" 政策导向鼓励分为

$%%

分 ! 涉及引客入豫 # 创新增效 #

争先创优# 参与公益活动# 服务质量
控制# 企业规模# 经营业绩# 社会效
益# 精神文明建设# 导游员荣誉称号
等" 相关专家认为! 该 -标准. 已达
到我国旅行社服务质量标准化先进水
平! 填补了我省旅行社和旅游市场发
展的空白"

取名特怪异 入门称英雄

概念餐厅登陆郑州

经营者!餐厅个性鲜明
昨日上午! 记者来到东明路上一家餐

馆!门口挂了$饿人谷'三个字的招牌!不看
店内的桌椅摆设!初次来的顾客还不一定能
看出里面是个饭店" 刚一进门!$一位英雄
到'身着古装的服务员的迎客声把人带入武
侠小说的境界" 纸糊的墙壁#木头房顶#木板
桌#长条板凳!黑瓷碗!整个餐厅弥漫着古代
气息" 进入一个名为华山派的包间!墙壁上
$人在江湖飘!谁人不挨刀'的书法让人感觉
进入了武侠小说中" 店老板出示的名片也极
具个性000$饿人谷谷主'"

消费者!气氛强于味道
还没到

$&

点!就有人来定位子" $以前
和朋友来过一次!觉得这里挺好玩!今天特
地来定个包间请朋友吃饭! 这里生意很好!

来晚了就没有房间了" '王女士告诉记者"

餐厅经理李先生介绍!来这里就餐不用
点菜!服务员会询问顾客有无忌口!然后根
据顾客的口味#人数上菜!如果顾客对哪道

菜不满意!餐厅立即撤下调换" 回头客来就
餐!觉得上次哪道菜对胃口!可以点" $来这
儿吃饭主要是觉得有气氛有意思!不同于普
通的饭店!一进门就让人耳目一新" 至于菜
的味道和价格! 感觉和其他饭店差别不大!

只是名字新鲜!糯米肉丸叫大力丸!全部是
用武侠小说里的称呼" '王女士说"

业内人士!切莫跟风
关于概念菜! 记者随机询问了一些市

民!多数人对这个称呼并未听说过!但都表
示愿意尝试一下这样的新菜" 一位从事餐饮
经营多年的业内人士表示!目前我市的这家
武侠概念餐馆只是概念菜的一个类别!还有
其他各式各样的概念菜馆!比如杭州就有一
家$女性文化'餐厅" 个性鲜明!针对特定顾
客群的餐厅都能称为概念餐厅" 他告诫经营
者!切莫盲目跟风投资概念餐馆" $概念餐厅
的出现

,

是餐饮业竞争激烈的结果!但菜品质
量是一个餐厅最根本的生命力!不能喧宾夺
主" 忽视了饭菜质量和口味的概念餐厅!个
性再强也难以盈利" '他说"

住房消费需求旺
市民猛取公积金
上半年支取

'(-&

亿元 同比增长
$'$)

本报讯+记者 曹克 通讯员 解艳丽,由于居
民住房需求旺盛! 致使公积金的支取出现了大幅
增长势头"昨日!记者从郑州市住房公积金管理中
心获悉/ 郑州地区上半年累计支取住房公积金
'(-&

亿元!同比增长
$'$)

"

由于用住房公积金贷款买房比银行贷款买房
更划算!致使许多居民在办理贷款买房时!更倾向
选择用公积金"据统计!郑州地区上半年累计支取
住房公积金

'(-&

亿元!同比增长
$'$)

" 其中!市
级提取金额

&$$-&

万元!比上年增长
.+)

(省直#

行业系统管理机构提取金额
"*/&/

万元! 比上年
增长

*-)

"截至六月末!郑州地区本年累计发放个
人住房贷款

/"'/*.

万元!同比增长
//%)

!个贷使
用率为
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问卷调查显示

0')外来投资者
在郑投资有信心
本报讯+记者 陈锋 实习生 季明旸,市政府

外商投诉中心对全市
/"%

家外商投资企业的问卷
调查显示!

0')

的外来投资者对在郑州的生产#生
活环境表示满意!对在郑州投资充满信心"这是昨
日召开的全市优化外来投资环境加强外商投诉处
理工作座谈会上传来的消息"

近年来! 我市非常重视外商投诉案件的接待
处理!外商投诉案件数量在逐年减少!并且保持了
一个较高的结案率" 上半年! 全市实际利用外资
+(.&

亿元! 其中
+%)

以上的资金来自现有外商企
业增资扩股"这也从另一侧面说明!随着我市治理
投资环境力度的进一步加大! 我市的投资环境得
到了进一步的改善"

乘车不误看节目
省会客车完成车载影视系统改造

本报讯+记者 王文霞 通讯员 王秀琴,为给
旅客提供更好的乘车环境! 郑州交通运输集团公
司对客运车辆车载影视系统进行升级改造"目前!

除少部分小型客车外!其他车辆全部改造完毕"

原有客车中的车载影视系统是碟片机! 碟片
机播放节目时受车辆行驶的影响! 有时画面静
止# 不稳定! 影响旅客观看" 自今年

"

月开始!

该公司就着手对所属车辆车载影视系统进行升级
改造! 把碟片机换成了硬盘播放器" 硬盘播放器
播放效果不受汽车行驶影响! 它能储存

.%

多个
节目! 内容非常丰富! 有相声# 小品# 电影# 歌
曲等! 想看什么节目可以任意选! 能够连续播放
/*%

小时不重复"

数控技能大赛
0月拉开战幕
报名电话!

*-/.'00+

本报讯+记者 王红,昨日!记者从市劳动和社
会保障局获悉! 全市首次数控技能大赛

0

月拉开
战幕"

据介绍!本次大赛将设数控车工#数控铣工和
加工中心操作工三个工种! 凡本市行政区域内各
类机械装备制造企业从事数控操作工作一线职
工(各职业技术院校#技工院校及民办职业培训机
构担任数控专业教学的教师和相应专业在校生都
可以报名参与"大赛将设职工组#教师组和学生组
三个组别"

据悉!参赛优胜者不但有机会赢得$郑州市技
术标兵'#$郑州市技术状元'荣誉称号!还有机会
摘得$郑州市五一劳动奖章'"

本报讯 +记者 张立 文
宋晔 图, 餐厅装修不豪华"

但个性鲜明" 筷子称作双截

棍" 餐巾纸称作抹口布##

这样的饭店你去过吗$目前"

已有几家这样的经营概念菜

的餐厅在我市出现%昨日"记

者探访得知" 多数市民对概

念菜餐厅并不了解%

规模不断扩张!功能日
趋完善!以服装和小商品批
发为主的火车站商圈正在
激情上演一场改造升级战"

与此同时!随着火车站西出
站口的华丽登场!一个承载
着郑州西区崛起梦想的新
商圈!正在由构想一步步变
为现实"火车站新老商圈将
如何完美对接#这里的商业
悸动将会对郑州产生怎样
的影响#

经济观察


